

Reportage: Besichtigung der Bettwarenfabrik "billerbeck" vom 09.10.2018



Ein guter Tag beginnt nachts!

Die meisten der über 20 Teilnehmenden dieser lehrreichen Besichtigung wissen jetzt, dass sie ihre **teuren Kassettenduvets falsch ausschütteln**.

Aber nun von Anfang an: Nach der herzlichen Begrüssung wurden wir mittels einer **Bilderschau** in die bald **100 jährige Firmengeschichte** und die Angebote der Bettwarenfabrik billerbeck eingeführt.

Das Familienunternehmen beschäftigt am Standort in **Fischbach-Göslikon, in Deutschland und Ungarn** rund **400 Mitarbeitende**. Sie sind hauptsächlich spezialisiert auf die hochwertige Verarbeitung von **Gänse- und Entendaunen** und die Herstellung von Decken und Kissen. Die Daunen und Federchen kommen grösstenteils aus Osteuropa und stammen von toten Tieren, die für Braten geschlachtet wurden.



Die Firma billerbeck führt Schulungen für das Verkaufspersonal von Bettwaren in den grossen Geschäften durch. **Die Auswahl und Pflege der hochwertigen Daunenduvets ist eine Wissenschaft**. So lernten wir, dass durch das **Schütteln der Duvets von unten nach oben** die eingenähten Stege in den Kassetten leiden und so die gleichmässige Verteilung der Daunen nicht mehr garantiert ist. Die Firma übernimmt ebenfalls fachgerechte Reinigungs- oder Waschaufträge von Privatkunden.



Der anschliessende Rundgang liess uns staunen, wie sorgfältig die Daunen und Federchen gereinigt und sortiert werden. **Vieles geschieht noch in Handarbeit**. Wir lernten auch die **unübertrefflich leichten Daunen der Eiderenten** kennen, die bräunlich statt weiss sind, sich wohlig wärmend anfühlten und sehr teuer gehandelt werden.

In der Näherei konnten wir die Anfertigung der Kassettenbezüge aus Baumwolle oder Seide und das sorgfältige Stopfen der Kassetten mit den gereinigten Daunen miterleben. **Als Höhepunkt durften wir ein Kopfkissen für uns, fast eigenständig, füllen und dann zunähen lassen.**

Für dieses **grosszügige Geschenk** sei der Firma billerbeck ganz herzlich gedankt.

Zum Abschluss der Betriebsbesichtigung wurden wir noch zu einem **Apéro im Fabrikladen eingeladen**. Hier konnten wir in den **hochwertigen Bettwaren, Kissen- und Duvetsbezügen** von Schlossberg und Badezimmerwäsche sowie Accessoires schwelgen und natürlich auch kaufen. Dabei konnten wir auch gleich den **Geschenkgutschein von Fr. 20.- einlösen**.

Beladen mit unsern Kissen und vielen neuen Eindrücken traten wir nach ca. 2 Stunden wieder den Heimweg an.



Herzlichen **Dank an Elisabeth Hufschmid** für die gute Idee und Organisation.

Elisabeth Salchli